

DIFUNDE MENSAJE POR REDES SOCIALES

## Peña: acudir a votar es la mejor forma de rechazar la violencia

Convoca a reflexionar sobre las propuestas y a celebrar una verdadera fiesta democrática

Daniel Venegas/México

**E**l presidente Enrique Peña Nieto llamó a los mexicanos a votar el próximo domingo con orgullo, alegría y confianza en nuestro futuro, a fin de celebrar una verdadera fiesta de la democracia.

En un mensaje a la nación, difundido a través de las redes sociales, recordó que "cada voto cuenta" y reconoció los estragos de la violencia durante este proceso electoral.

"Lamentablemente también se registraron hechos violentos en distintas localidades; la mejor forma de manifestar nuestro rechazo a este tipo de actos es acudiendo a votar", expresó.

El mandatario federal aseguró que la fortaleza de las instituciones electorales "que hemos construido a lo largo de décadas nos permite anticipar una jornada ordenada y participativa".

Señaló que el periodo de campañas se ha caracterizado "por un intenso debate político, una amplia participación de la sociedad y una indiscutible libertad de expresión".

"Todos estos son signos positivos de la evolución democrática de México... Vayamos todos a las urnas con orgullo, alegría y confianza en nuestro futuro; hagamos del próximo 1 de julio una verdadera fiesta de la democracia", exhortó en el videomensaje de un minuto con 46 segundos.

Luego de que ayer finalizaron las campañas de los candidatos a diferentes cargos de elección

popular, Peña Nieto destacó que hoy comienza un periodo de tres días en el que los ciudadanos podrán reflexionar sobre las propuestas que han planteado los candidatos.

"Tendremos la oportunidad de platicar con nuestros familiares y amigos sobre los distintos proyectos y tomar una decisión sobre quiénes serán nuestros gobernantes durante los próximos años", abundó.

El Presidente subrayó que el domingo más de 89 millones de mexicanos "tendremos la oportunidad de ejercer uno de los derechos fundamentales de la democracia: el derecho a elegir a nuestros gobernantes".

Sostuvo que el actual "será el proceso electoral más grande de nuestra historia, porque más de 18 mil cargos estarán en disputa, incluyendo el de presidente de la República, gobernadores, legisladores locales y federales, y ayuntamientos".

El mandatario grabó el mensaje la tarde de este miércoles y fue difundido por la noche previo al inicio de la llamada veda electoral, espacio en el que ningún candidato podrá promover el voto a su favor.

El lunes pasado, de gira por Mérida, Yucatán, Peña Nieto afirmó que el gobierno federal ha sido absolutamente respetuoso del proceso electoral y confió en que los mexicanos llevarán a cabo una reflexión y una valoración razonada sobre el sentido de su voto el próximo domingo. **M**

Los panelistas hablaron de elecciones, economía y comercio.

LO MEJOR ES NEGOCIAR UN TRATADO 2.0

## TLC, gran pendiente para próximo gobierno

Los canadienses no tienen intenciones de irse del país, dice Kenneth Frankel, del CCA



Martina Spataro/México

**U**no de los pendientes que quedarán para la siguiente administración será lograr la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC).

“La mejor solución es continuar abiertos y negociar un TLC 2.0; el mejor que se pueda tener”, dijo Beatriz Leycegui, socia de SAI Derecho y Economía y experta en comercio internacional, quien participó ayer en el MILENIO Foro Elecciones, Economía y Comercio, realizado en conjunto con *Financial Times* y el Canadian Council for the Americas (CCA).

Si bien el TLC comercializa 2 mil millones de dólares diarios, el desenlace de su modernización, que emprendieron México, Canadá y Estados Unidos, el 16 de agosto de 2017 se extenderá hasta 2019 y no se descarta que

alguno se levante de la mesa, sobre todo tras la guerra de aranceles desatada por EU en el último mes.

En México y el mundo es fundamental “lograr inclusión en el crecimiento económico” porque de otra forma “la tentación hacia el proteccionismo aumentará y el entusiasmo de abrir el mercado disminuirá”, añadió Leycegui.

Para Kenneth Frankel, presidente del CCA, y moderador del foro, “la pregunta de los 60 millones es: ¿qué estrategias pueden tomar México y Canadá frente a las posturas del presidente Trump?”.

Los inversionistas canadienses no tienen intenciones de irse de México y bajo el contexto actual, existe la posibilidad de que la relación entre Canadá y México se vuelva más estrecha, explicó Frankel. “La estrategia de Donald Trump ha sido dividir y conquistar, por eso es fundamental que Canadá y México fortalezcan sus relaciones,” agregó Leycegui, sin llegar a negociaciones individuales. Los tres países deben entender que es un acuerdo trilateral para lograr la modernización. **M**

**ENCUESTA** DE ONG EN AL MENOS UNA SECCIÓN DE CADA ENTIDAD

# Intentan comprar el voto a 30 millones

Según 21.5 por ciento de consultados, las ofertas vinieron de todos los partidos; 17.3 por ciento las rechazó

Rafael Montes/México

**A** uno de cada tres mexicanos le han ofrecido comprar su voto durante el actual proceso electoral, de los cuales 17.3 por ciento rechazó los ofrecimientos, de acuerdo con la **Encuesta** Nacional Democracia sin Pobreza, elaborada por tres organizaciones ciudadanas.

En conferencia de prensa, representantes de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, Alianza Cívica y Data OPM explicaron que entre los resultados de la medición sobresale que 33.5 por ciento estuvo expuesto a una oferta de dinero, productos o servicios a cambio de su voto, de los cuales 17.3 por ciento (15 millones de sufragios, si la **encuesta** fuera representativa de la lista nominal, que tiene 89 millones 123 mil 355 electores) la rechazó.

Además, 78.9 por ciento de los ciudadanos entrevistados

consideró que la compra del voto no condiciona su decisión.

"La ciudadanía se defiende, no acepta la compra del voto como mecanismo para condicionar su sufragio. Es esperanzador que 79 por ciento de quienes recibieron algún objeto no se siente comprometido para votar por alguien. Es una gran cantidad de gente que recibió ofrecimientos, pero es muy poca la que se siente amenazada para apoyar a un partido en especial. Por eso, invitamos a que se vote masivamente el 1 de julio para disminuir los efectos de esa compra", señaló Alberto Serdán, coordinador de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza.

La **encuesta** se realizó entre el 6 y el 26 de junio en viviendas y de cara a cara con mil 253 ciudadanos mayores de 18 años, una muestra que usó las secciones electorales del Instituto Nacional

Electoral (INE).

Mencionó también que 2.5 por ciento de los **encuestados** se quedó sin su credencial de elector por haberla entregado a quienes les ofrecieron algo a cambio.

Mientras que 6 por ciento de los entrevistados solo recibió promesas que se cumplirían después de las elecciones, en caso de que el candidato promovido gane.

De acuerdo con los resultados, 21.5 por ciento de los consultados respondió que las ofertas vinieron de todos los partidos: 5.9 por ciento identificó a la coalición de PRI-Verde-Nueva Alianza; 5.5 por ciento a la coalición PAN-PRD-MC, y 0.7 por ciento a la coalición Morena-PT-PES.

La **encuesta** se aplicó en al menos una sección de cada estado, pero no reveló cuáles fue en donde más se ofreció o rechazó la compra del voto. M

## PRECIOS POR ENTIDAD

De acuerdo con el portal [democraciasinpobreza.mx](http://democraciasinpobreza.mx), en Jalisco y Ciudad de México los operadores políticos ofrecen hasta 10 mil pesos para que los ciudadanos vendan su voto.



Fuente: [democraciasinpobreza.mx](http://democraciasinpobreza.mx) | Información: Rafael Montes | Gráfico: Juan Carlos Fleiter



COMITIVA DE LEGISLADORES DE LA PERMANENTE EN WASHINGTON

# México, contra tolerancia cero

JUAN CARLOS BAUTISTA

Angélica Mercado, Fernando Damián y Elia Castillo/**México**

**L**a comitiva de la Comisión Permanente que viajó a Washington manifestó a congresistas de EU su rechazo a la política de "tolerancia cero"; sin embargo, de acuerdo con los propios legisladores hay pocas posibilidades de que cambie la percepción de que la migración ilegal se debe criminalizar, por lo que seguirán las deportaciones.

En entrevistas telefónicas el presidente Ernesto Cordero, la perredista Angélica de la Peña y Luis Humberto Fernández, del PT-Morena, calificaron de positiva la gira de dos días, porque fueron recibidos en los comités de Relaciones Exteriores, el *caucus hispano* y el Comité de Asuntos Internos, entre otros, aunque coincidieron en que las decisiones finales las toma el presidente Donald Trump.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Angélica de la Peña, dijo que esperan que la resolución que presente la OEA el próximo viernes en su sesión de consejo, y eventualmente la Asamblea General, lleve el apoyo conjunto de México, Guatemala, El Salvador y Honduras.



La perredista Angélica de la Peña.

## Exhorto a la OEA

Legisladores exhortaron al secretario general de la OEA, Luis Almagro, para que en su próxima reunión de trabajo se analicen, discutan y sometan a votación las políticas migratorias de Trump y condenen "esas inhumanas y crueles actitudes de los americanos".

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, el priista Víctor Giorgana, señaló que el grupo de legisladores que viajó a Washington para reunirse con

sus pares del Capitolio, visitaron la sede de la OEA y hablaron con Almagro.

"Tuvimos de manera conjunta una reunión con el secretario general de la OEA para formalmente presentarle por parte del gobierno mexicano y del Congreso, esta condena y solicitud para que en el seno de la OEA se trate justamente el caso de las políticas migratorias americanas y se condene el hecho de haber separado a familias en su proceso de internación, aunque fuera ilegal, a EU. **M**